
 
 

 
 
 
                                                                                                                                         Euskirchen 30.01.2019 
     
                                                                                                                     

Liebe IPN Mitglieder                                                                                                   
 

Nachdem der Winter die Eifel  mittlerweile auch erreicht hat, möchte der IPN  
sich bei Euch in Erinnerung rufen.                                                                                           
Das Vereinsleben kommt nach der Winterpause am Freitag, den 15. Februar 2019 
mit der Jahreshauptversammlung 2019 in Fahrt, die dieses Jahr wieder in der Gaststätte 
“ Eifeler Hof „  Kölner Str. 42, 53947 Nettersheim-Marmagen  stattfindet.  
Hier werden wieder, wie bei jeder JHV, einige Vorstandsposten zu besetzen sein.  
Die Einladung zur JHV 2019 liegt diesem Rundschreiben bei.  
 
Die Ovalbahn sollte nach heftigem Schneefall und der anschließend entstehenden Staunässe 
möglichst  nicht benutzt werden, da sonst möglicherweise beim Beritt die Oberfläche stark 
beschädigt wird. 
 
Am 31.03.2019 findet die Sichtung für den Jugendkader Rheinland auf dem Gestüt Federath statt.  
Das Kaderkonzept sieht vor, dass die Ortsvereine des Landesverbandes förderungsfähige Kinder, 
Jugendliche und Junioren für die Sichtung anmelden können, da auch eine Finanzierung der 
Kaderarbeit über die Abgaben der Ortsvereine erfolgt. 
Nach dem aktuellen Finanzierungskonzept hat jeder Ortsverein das Recht, zwei Mitglieder zur 
Kadersichtung zu entsenden.  
Für interessierte jugendliche Reiter sind auf der Internet Seite des IPN, die komplette Einladung 
und der  Anmeldebogen  hinterlegt, der Anmeldebogen sollte bis 14.02.2019 abgeschickt werden. 
 
Wie immer an dieser Stelle möchte ich auf die Veranstaltungen der kommenden Monate 
hinweisen, verzichte  aber wegen der Vielzahl der Veranstaltungen auf eine separate Aufzählung. 
Den kompletten aktuellen  Terminplan findet Ihr im Internet auf unserer Homepage.  
Änderungen und Ergänzungen vorbehalten. 
 
Ich hoffe auf zahlreiches Erscheinen zur Jahreshauptversammlung 2019 und hoffe, dass das 
Wetter uns keinen Strich durch die Rechnung macht und Ihr alle den Weg nach Marmagen findet. 
 
Mit reiterlichen Gruß und Gut Tölt. 
 
Ernst Hoff 
Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 Einladung zur Jahreshauptversammlung 2019 

Liebe IPN- Mitglieder,                                                                                  Roderath, den 30.01.2019 

die diesjährige Jahreshauptversammlung des Islandpferde Reiterverein Nordeifel e.V.                             

findet am Freitag, den 15.02.2019 um 20:00 Uhr im „Eifeler Hof“ in Marmagen statt.   
 

Folgende Tagesordnung ist vorgesehen: 
 

TOP  1: Begrüßung durch die Vorsitzende und die Wahl von zwei Stimmzählern 

TOP  2: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2018 

TOP  3: Bericht der Vorsitzenden über das abgelaufene Vereinsjahr 

TOP  4 :Bericht des Schatzmeisters über das abgelaufene Geschäftsjahr 

TOP  5: Bericht der Rechnungsprüfer 

TOP  6: Berichte der Ressortleiter 

              6.1 Zuchtwart  

              6.2 Sportwart 

              6.3 Jugendwart 

              6.4 Freizeit- und Breitensport 

              6.5 Pressewart 

              6.6 Logistikwart 

              6.7 Schriftführer/Geschäftsstelle 

TOP  7: Feststellung der Stimmliste 

TOP   8: Wahlen 

Geschäftsführender Vorstand: 

              8.1 Vorsitzende/r 

              8.2 Schriftführer/ Geschäftsstelle 

  Erweiterter Vorstand: 

              8.3 Sportwart 

              8.4 Freizeit- und Breitensportwart 

              8.5 Pressewart 

              8.6 Jugendwart 
                       ………………………………………………………………………………………… 

              8.7 Wahl eines Rechnungsprüfers 
 

TOP   9: Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsvoranschlag 2019 

TOP 10: Mitgliedschaft im Landesverband Rheinland;  

     hier: Stimmübertragung auf die Vorsitzende bzw. die Stellvertreterin. 

TOP 11: Anträge 

               Der Vorstand stellt den Antrag, die Mitgliederversammlung möge beschließen, im §3 der  

               Gebührenordnung die Arbeitsstundenersatzleistung von 8 €  auf 10 € zu erhöhen. 
                  Gem. § 11 der Vereinssatzung müssen Anträge zur Mitgliederversammlung  

                  mindestens 8 Tage vor der Versammlung bei der Vorsitzenden eingegangen sein. 

                  Wenn die Mitgliederversammlung die Dringlichkeit des Antrages bejaht, ist dieser Antrag  

                  auch ohne vorherige Übersendung als Dringlichkeitsantrag zugelassen. 

TOP 12: Verschiedenes 
 

Mit reiterlichem Gruß und Gut Tölt 

 

 
Wilma Müller 

Vorsitzende 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2018 vom 16.02.2018 

                                                                                                                

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des Islandpferde Reiterverein Nordeifel e.V. fand am Freitag, 
den 16.02.2018 um 20:00 Uhr im Eifeler Hof in Marmagen statt.                                           
 

TOP 1:     Die Vorsitzende Wilma Müller begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und Gäste. 

                 Als Stimmzähler werden Birgit Kirch und Petra Schneider Jonas gewählt. 
 

TOP 2:    Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2017 wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3:    Die Vorsitzende Wilma Müller  beginnt ihren Jahresrückblick mit einer Gedenkminute für die verstorbenen   

                 Vereinsmitglieder. Anschließend gibt sie einen Überblick über die Veranstaltungen des vergangenen Jahres.  

                 Für die geleistete Vorstandsarbeit im letzten Jahr bedankt sich Wilma bei allen Vorstandskollegen.  

                 Des Weiteren berichtet sie, dass im IPZV Landesverband der komplette Vorstand gewechselt hat, 

                 und hofft dass für die drei vakanten Vorstandsposten im eigenen Verein genügend Kandidaten sich 

                 zur Wahl  stellen.             

                 Wie jedes Jahr stehen wieder einige Mitglieder satzungsgemäß wegen nicht gezahlten Rechnungen 
                 zum Vereins Ausschluss an. Dieses Jahr sind es 6 Mitglieder. 

                 Das Dankeschön an alle Helfer hat natürlich Wilma wie auch alle Ressortleiter in ihren Berichten. 

                 Ohne die tatkräftige Mithilfe der Vereinsmitglieder wäre die Vereinsarbeit, so wie sie Läuft, nicht möglich  
  
TOP 4:    Christina Goertz, die amtierende  Schatzmeisters, gab einen detaillierten Überblick über das abgelaufene  
                 Geschäftsjahr.  Die konkreten Daten lagen den anwesenden Mitglieder als Tischvorlage vor. 

                 Das abgelaufen Geschäftsjahr kann auch diese Jahr wieder als ausgewogen und wirtschaftlich erfolgreich 

                 angesehen werden.  

                 

TOP 5:   Die Rechnungsprüfer Birgit Kirch und Petra Schneider Jonas haben die Buchführung des Jahres 2017 geprüft. 

                 Es gab keine Beanstandung. Die Rechnungsprüfer schlugen die Entlastung des Vorstandes vor.  

                 Die Mitgliederversammlung stimmte der Entlastung des Vorstands einstimmig zu. 
 

TOP 6:    Berichte aus den Ressorts    
 

6.1           Zucht 

                Im Jahresrückblick berichtet Brigitte Käuper über das Zuchtwochenende, das mit fast 40 Fohlen (Vorjahr 30) 

                eine nach wie vor steigende Teilnahmetendenz hat. In den Elitebereich wurden 5 Stut-und 3 Hengstfohlen  

                gewertet. 

                Am 6.-7.10.2018 findet das Zuchtwochende statt. Sie berichtet noch über einige Termine in der Zukunft 

                wie die Rheinische Hengstschau in Wickrath, Fizoreitkurs auf Grenzdyck und Fizo Materialprüfung auf  

                Aegidienberg. 

                Brigitte steht nach 21 Jahren als Zuchtwart nicht mehr zur Wahl und bedankt sich herzlich bei  

                allen Beteiligten die sie in all den Jahren unterstützt haben. 
 

6.2          Jugend  

               Anja Widdau kann im Rückblick über mehrere gelungene Jugend-Meetings berichten. 

               Allerdings hat sie schon des Öfteren festgestellt, dass sie nun schon die Kindeskindes betreut, 

               was sie nun zu der Erkenntnis geführt hat, das nun mal andere ran müssten.  

               Anja steht nicht mehr zur Wahl des Jugendwartes zur Verfügung. 

               Auch Anja bedankt sich bei den unzähligen Helfern, die ihr in den letzten (gefühlten 30) Jahren 
               unter die Arme gegriffen haben!!! 
 

 6.3         Freizeit und Breitensport 

               Jenny berichtet über die Aktivitäten im Freizeitbereich, unter anderem über den Schlemmerritt, 
               das Vereinsfest, den Nikolausritt und dem Neujahrsritt. Aus den Ritten hat sich wohl ein Stammtischritt 

               entwickelt der jeden Monat am 3, Sonntag durchgeführt werden soll. Treffpunkt wird Roderath sein  

               und wer mitreiten möchte sollte sich bei Jenny anmelden. Anstatt des Vereinsfest wird am Sonntag nach 

               dem Qualitag ein sogenannte Hestadagar durchgeführt werden. 

               Die Kooperationsveranstaltung mit dem RSV Kottenforst findet diese Jahr auch wieder statt.  

6.4          Pressewart Jaqueline Rohrbach gibt einen Überblick über ihre Aktivitäten auf Facebook, auf der Homepage  

               und in den üblichen gängigen Medien. Hier ist sie stets mit aktuellen Einträgen unterwegs.  

               Eines Ihrer Projekte ist eine interessante Bilderpräsentation über 40 Jahre IPN. 
 

6.5         Logistik 

              Andreas Müller  berichtet über die Renovierungsarbeiten an Pass-und Ovalbahn und an der  

              Reitanlage insgesamt. 

              Die dringend notwendige Sanierung des WC Containers erweist sich als nicht umsetzbar. 

              Es wird eine andere Lösung angestrebt. Planungen laufen. Besonders bedankt sich Andreas bei 

              allen Helfern die ihn bei den Veranstaltungen  immer mit voller Kraft  unterstützen. 
 

 

 

 

 



6.3         Sport 

              Mario Pardeyke berichtet darüber, dass der Qualitag 2017 (130 Teilnehmer) und die RTT (230Teilnehmer) 

              jeweils innerhalb einer Stunde ausgebucht waren. Auch die angebotenen Kurse waren gut besucht sofern sie  
              nicht ausgefallen sind. Für 2018 sind wieder Turniere und Kurse im Angebot und auch teilweise schon   

             gebucht. 

              Er bedankt sich bei allen Mitgliedern für die Unterstützung im vergangenen Jahr.  

 

6.7         Schriftführer/Geschäftsstelle 

              Ernst Hoff gibt einen kurzen Rückblick des Jahres 2017 in Zahlen. Die Gesamtmitgliederzahl beträgt 338 

Mitglieder. 

              Davon sind 265 Hauptmitglieder und 73 Familienmitglieder. 2017 sind 40 Mitglieder eingetreten und 20     

              Ausgetreten,  davon 3 Ausschlüsse. Von den 338 Mitgliedern sind 277 weiblich und 61 männlich.  

              So wie es aussieht scheinen die Mitgliederzahlen stabil zu sein mit eher steigender Tendenz.  

              Wenn es vor 20 Jahren eine Handvoll Turnierreiter waren, so haben an den RTT 2017  

              über 120 Vereinsmitglieder am Turnier teilgenommen!    
 

TOP  7:  Die zu Beginn gewählten Stimmzähler Birgit Kirch und  Petra Schneider Jonas stellten 38 wahlberechtigte  

               Mitglieder  und 3 Gäste fest. 
               
TOP 8:  Wahlen: 

               Die Wahl der Vorsitzenden wird durch die Vorsitzende Wilma Müller geleitet. 

               Die vorgeschlagenen Kandidaten wurden ohne Gegenkandidaten einzeln wie folgt gewählt: 

 

               Geschäftsführender Vorstand   Stimmverteilung:       ja        nein       Enthaltung 
               8.1  Stellvert. Vorsitzende: Birgit Poensgen                37        0              1                                                  

               8.2  Kassenwart: Ulla Alemeier                                   37        0              1 

 

               Erweiterter Vorstand                Stimmverteilung:       ja        nein       Enthaltung 

               8.3  Jugendwart  

               Die Versammlung wird zu einer Pause unterbrochen, um intern über mögliche Kandidaten zu beraten 

               Die Versammlung wird weitergeführt: Für den Jugendwart gibt es keinen Kandidaten, 

               Außerordentliche Wahl im nächsten Jahr. 

                                                                 Stimmverteilung:       ja        nein       Enthaltung 

               8.4  Zuchtwart:  Vera Ahrens                                      38        0              0 

               8.5  Logistikwartwart: Andreas Müller                       38        0              0    
                       
               Die neugewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an! 
 

               8.6  Wahl eines Rechnungsprüfer  Birgit Kirch           38        0             0 

            

TOP 9:   Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsvoranschlag 2017 
                Christina Goertz, die amtierende Schatzmeisterin gab einen Überblick über das geplante 

                Geschäftsjahr 2018.  Die konkreten Daten lagen den anwesenden Mitglieder als Tischvorlage vor. 

                Das geplante Geschäftsjahr 2018 erscheint auf Grund der vorliegenden Planungsdaten wieder gut vorbereitet. 

                Die Mitgliederversammlung stimmt dem Haushaltvoranschlag einstimmig zu. 

 

TOP 10:  Mitgliedschaft im Landesverband Rheinland 

                 Hier: Stimmübertragung auf die Vorsitzende bzw. die Stellvertreterin 

                 Die Mitgliederversammlung stimmt der Stimmübertragung einstimmig zu. 
 

TOP 11:  Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor                                 

                                           

TOP 12:  Unter Verschiedenes berichtet Birgit Poensgen aus ihrer Arbeit aus dem IPZV Landesverband 

                 deren Vorsitzende sie nun ist. Sie gibt eine Übersicht über die Termine des Landesverbands, u.a. 

                 der Equitana Open Air. Beim Bundesverband wird im April die Mitgliederversammlung stattfinden. 

                 Der Sportausschuss hat ein neues Nennsystem beschlossen. Näheres auf der Website. 

                 Auf Grund der desolaten baulichen Situation der Geschäftsstelle des IPZV wird diese nun nach 
                 Hannover verlegt. Dort können bessere Arbeitsbedingungen und eine bessere Erreichbarkeit 

                 gewährleistet werden. Die Bedingungen zur Teilnahme an Djim und Dim sollen verändert werden, 

                 sodass die Veranstaltungen nicht mehr so zeitaufwendig sein sollen. Bei der auf der JHV durchgeführten 

                 Umfrage der anwesenden Vereinsmitglieder könnte man sich eine Durchführung unter  

                 veränderten Bedingungen vorstellen.  

                 Weiter gab es keine Wortmeldungen 
 

Um 22:00 Uhr erklärt die Vorsitzende Wilma Müller die Jahreshauptversammlung 2018 für beendet. 

 

Euskirchen, den 25.04.2018 

 

--------------------------------                                      ----------------------------- 

Vorsitzende Wilma Müller                                        Schriftführer Ernst Hoff 

 

 


